

## INFORMATIONS

ET

## VARIÉTÉS

**Les anniversaires de Léon XIII**

Sa Sainteté vient de fêter une série d'anniversaires qui se sont présentés assez rarement dans l'histoire de la papauté. Le pape a célébré successivement, ces derniers jours, le soixantième anniversaire de sa première messe, le cinquante-cinquième anniversaire de sa consécration épiscopale, l'inauguration de sa vingt-et-unième année de pontificat et le quatre-vingt-huitième anniversaire de sa naissance. Sur les 263 papes qui vont de saint Pierre à Léon XIII, il n'y en a que 11 qui aient régné plus de vingt ans. Léon XIII sera le douzième. D'autre part, il est le seul pape qui ait pu célébrer le soixantième anniversaire de sa prêtrise. L'histoire signale cependant parmi les pontifes des cas de longévité plus remarquables que celui de Léon III. Paul IV, de la famille des Caraffa, ceignit la tiare à l'âge de quatre-vingt-treize ans. La longévité est au reste traditionnelle dans la famille des Pecci. Un des frères du pape actuel est mort, il y a quelques années, à l'âge de quatre-vingt-douze ans.

Présentement, il ne survit plus que deux cardinaux du conclave qui a élu Léon XIII : l'un est le cardinal Mertel, le vice-chancelier de l'Eglise romaine, né en 1806 ; l'autre, l'évêque de Véronne, le cardinal di Canossa, né en 1809. Durant ses vingt ans de pontificat, Léon XIII a vu mourir 121 cardinaux.

**Les congrégations religieuses en Prusse**

La *Statistische Correspondenz*, recueil semi-officiel, constate que le nombre des congrégations religieuses et de leurs membres a, durant ces dernières années, singulièrement augmenté dans la monarchie prussienne.

En 1886, peu de temps après le Kulturkampf, les ordres religieux ont pu rouvrir 749 maisons et établissements, avec 7,248 membres.